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FARE SQUADRA PER IL TURISMO  
Terzo seminario sulla competitività del territorio 
mantovano 

Non occorrono solisti, ma un'azione corale per un'offerta di qualità e competitiva, a 
partire da un adeguato numero di posti letto, di parcheggi e di strutture congressuali. 
E' quanto emerso venerdì 5 febbraio al seminario sul "Turismo e la competitività del 
sistema mantovano", terzo e ultimo appuntamento di un ciclo di incontri dedicati al 
futuro del sistema Mantova promossi da Amministrazione Provinciale e Camera di 
Commercio. Ad aprire i lavori è stato il presidente della Provincia di Mantova 
Maurizio Fontanili che ha invitato a riflettere sul fatto che l'Italia ogni anno vede 
calare le presenze turistiche. "Mantova per fortuna sembra andare in senso contrario 
ma occorre fare ancora molto: il lavoro svolto in questi ultimi anni da Provincia, 
Camera di Commercio e Comuni sta andando nella direzione giusta ma a patto che 
si continui con questa azione corale. L'iniziativa del singolo è destinata a fallire". Il 
presidente della Camera di Commercio Zanetti si è raccomandato affinché "non 
siano disperse le risorse pubbliche e private che vengono investite nel settore del 
turismo. Occorre sistematizzarle puntando sul turismo congressuale". E altri relatori 
nel corso della mattina al Mantova Multicentre hanno rimarcato la vocazione 
particolare di Mantova al turismo congressuale. Una forma di turismo che ha però 
necessità di poter contare su adeguate strutture ricettive e soprattutto su 
un'adeguata offerta di posti auto. "Non bastano le bellezze artistiche o l'avere un 
centro congressi all'avanguardia - ha detto Elisabetta Poloni, presidente dell'Azienda 
speciale che gestisce il Mamu - quando ci proponiamo alle grande agenzie che 
organizzano meeting e de eventi la prima domanda è 'e i parcheggi ci sono?" Al 
bisogno di posti auto - ha detto il consigliere delegato di Cis spa Paolo Bertelli - potrà 
dare una risposta Forum Mondadori, l'articolato progetto di recupero dell'ex stazione 
delle corriere che oltre a un albergo business con annesso centro benessere, agli 
spazi commerciali e ad edifici abitativi realizzerà un parcheggio da 300 posti auto 
(oltre a quelli che saranno a disposizione per i clienti dell'hotel e per i residenti): "al 
momento siamo impegnati nelle opere di urbanizzazione ma a entro la metà del 2010 
contiamo di iniziare il cantiere per l'edilizia abitativa. L'obiettivo è di vedere completati 
i lavori nel 2013 per offrire ai mantovani un nuovo spazio di incontro e ulteriori 
parcheggi e ai turisti servizi di eccellenza". Spiegando i motivi per cui Cis ha deciso 
di investire su piazzale Mondadori, Bertelli ha ricordato "le potenzialità artistiche di 
Mantova e la vicinanza con Verona, città nota in tutto il mondo e il suo polo fieristico, 
ma anche l'autostrada del Brennero. Noi puntiamo a intercettare turisti nei milioni di 
transiti che registriamo ogni anno sull'A22". Guido Venturini, già direttore generale 
del Touring Club ha rivolto l'appello a non "occuparsi di turismo solo ora che industria 
e agricoltura sono in crisi: il turismo ha una sua identità ed ha delle sue peculiarità 
perché tocca ciascuno di noi. E' un prodotto che dà valore. E i primi a capire se il 
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nostro territorio ha valore siamo noi. Chiediamoci se il luogo in cui viviamo è un posto 
in cui ci si sta bene. Se la risposta è si allora potremo essere noi stessi i primi a 
promuoverlo e ad attirare turisti". 

Di turismo e beni culturali ha parlato Carla Di Francesco, già sovrintendente per i 
Beni culturali della Lombardia e ora dell'Emilia Romagna, che ha sottolineato la 
necessità di "tutelare il paesaggio, in particolare per le piccole città d'arte, le uniche in 
Italia in crescita come presenza di turismo, la qualità e la cura dei progetti devono 
quindi diventare un obbligo". La Di Francesco non ha mancato di ribadire a questo 
proposito il pieno disaccordo su eventuali costruzioni sulle sponde dei laghi di 
Mantova.    
  
 

 


